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DELEGACIONES CMIC 

 

Retiran escombro en escuela afectada por lluvias en Juárez 
(2025-07-02, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), ) 
El Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (Ichife) retiró escombro del Jardín 
de Niños Agustín Aveledo, ubicado en la colonia Fronteriza Baja, que fue afectado por las 
recientes lluvias. Luis Iván Ortega Ornelas, director general del Ichife, acompañado por el 
delegado del Instituto en esta ciudad, Florencio Peña, y personal técnico, realizó un recorrido por 
diversos planteles educativos para evaluar daños estructurales y coordinar acciones inmediatas 
de respuesta. Ortega Ornelas reafirmó el compromiso del Ichife de garantizar espacios 
educativos seguros y funcionales. Como parte de las primeras acciones, se estableció 
coordinación directa con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), para 
iniciar con el retiro del escombro. Peña brinda seguimiento puntual a la situación, coordinando 
esfuerzos con directivos escolares y representantes de la CMIC. 
Norte Digital CHIH (sitio),Radionet CHIH (sitio),Puente Libre CHIH (sitio), 
 

Carretera de Santiago Papasquiaro requiere modernización: CMIC Durango 
(2025-07-02, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), ) 
La temporada de lluvias ha evidenciado el deterioro de varias carreteras en Durango, 
principalmente en las regiones de Santiago Papasquiaro y Mezquital, consideradas actualmente 
entre las más complicadas. Así lo señaló Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Durango. Salazar Mendía destacó que, 
aunque se han hecho gestiones por parte del gobierno estatal, es urgente apostar por la 
modernización y no solo por trabajos de bacheo, que resultan costosos e ineficientes a largo 
plazo. 
 

El Colegio de Ingenieros Civiles de Chihuahua celebra su día con emotivo homenaje en 
Palacio de Gobierno 
(2025-07-02, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
El 1 de julio se celebra el Día del Ingeniero, una fecha dedicada a honrar el trabajo y las 
contribuciones de los profesionales de la ingeniería en el desarrollo de las sociedades, por ello, 
el Colegio de Ingenieros Civiles de Chihuahua, con motivo de conmemorar dicha fecha, llevó a 
cabo un desayuno en el Palacio de Gobierno. Durante el evento, las y los ingenieros fueron 
reconocidos con aplausos y palabras de afecto por su entrega diaria y su compromiso con la 
sociedad. La ceremonia contó con la presencia de destacadas personalidades del ámbito público 
y privado, como el vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Juan Carlos Montaño, y representantes de instituciones estatales y académicas. Todos 
coincidieron en la relevancia del trabajo ingenieril para el desarrollo urbano y social de Chihuahua. 
 

Capacitan a sector de la construcción en seguridad laboral con enfoque preventivo 
(2025-07-02, Redacción, Gobierno de Tamaulipas TAMPS (Sitio), ) 
En un esfuerzo conjunto por fortalecer la seguridad laboral en uno de los sectores con mayor 
riesgo, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, que dirige Luis Gerardo Illoldi 
Reyes, en coordinación con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
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Delegación Victoria, realizó una capacitación especializada sobre la Norma Oficial Mexicana 
NOM-031-STPS-2011, relativa a las condiciones de seguridad y salud en las obras de 
construcción. Por parte del sector empresarial, el Presidente de la CMIC Delegación Victoria, 
Jorge Adán Contreras Galván, expresó su agradecimiento al Gobierno del Estado por acercar 
estas herramientas de formación que benefician directamente a las empresas constructoras y a 
sus trabajadores. 
Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio),Notigape TAMPS (sitio),El Reportero TAMPS (sitio),Valle del Norte TAMPS (sitio), 
 

Prevén difícil panorama económico para Sonora y México 
(2025-07-02, Redacción, El Imparcial SON (sitio), ) 
Por los aranceles, las políticas públicas del presidente Donald Trump y la falta de inversiones y 
la incertidumbre económica en el País, los líderes empresariales, a excepción de Index, ven un 
panorama complicado en el segundo semestre del 2025. Jesús Gámez García, presidente de la 
Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) en Sonora, destacó que el tema 
de aranceles frenaron un gran número de proyectos en el Estado y se detuvo la actividad de 
pedidos que se generaban normalmente. No se ha marcado un desempleo, esperemos poder 
reactivar las obras que vienen y estaban programadas en este segundo semestre para que 
continuemos con el empleo en el segundo semestre del año", indicó Adrán Camou Loera, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el Estado. 
 

Apoyemos a Guerrero y Oaxaca 
(2025-07-02, Redacción, El Peninsular BCS (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Baja California 
Sur a través del Comité de Damas, exhorta a la voluntad general a ayudar a los ciudadanos de 
Guerrero y Oaxaca afectados por las lluvias de los fenómenos naturales como el huracán Flossie, 
esto con donativos en especie. En las instalaciones de la CMIC en Baja California Sur, en Calle 
del Pirata y Calle de los Constructores, del fraccionamiento Juárez, dan mayores informes sobre 
el centro de acopio para recibir donativos en especie que aliviarán el día a día de quienes lo han 
perdido todo. 
 

Instalan contenedor en forma de corazón para recolección de tapitas 
(2025-07-03, Redacción, La Opinión de Poza Rica Veracruz VER (sitio), ) 
Con apoyo del regidor Víctor Manuel Benavides Cobos, las Damas Voluntarias de la CMIC 
instalaron un contenedor en forma de corazón en el mercado de la colonia Parcela 14, para la 
recolección de tapitas, como parte del programa Reciclaje por el Cáncer. El evento se llevó a 
cabo este miércoles en el exterior de dicho centro de abastos, donde acudieron las Damas 
Voluntarias de la CMIC, quienes hicieron partícipe al regidor Benavides Cobos en esta labor noble 
y altruista, que beneficiará al menor Josmar, quien será favorecido con este programa de 
reciclaje. 
 

Proponen ley para garantizar certeza jurídica y ordenar trámites en NL 
(2025-07-03, Redacción, Avimex News NL (sitio), ) 
Con el objetivo de garantizar certeza jurídica, orden y equidad en la relación entre los ciudadanos 
y las autoridades estatales y municipales, la bancada de Movimiento Ciudadano del Congreso 
Local presentó una Iniciativa de reforma a la Ley de Procedimiento Administrativo del Estado de 
Nuevo León. El diputado José Luis Garza Garza dijo que la propuesta cuenta con el respaldo de 
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los principales organismos como CAINTRA, CANACO, COPARMEX, CMIC, CANACOPE y 
CANIRAC, quienes manifestaron su apoyo a esta propuesta que busca unificar criterios y 
procesos administrativos hoy dispersos en distintos ordenamientos legales. 
 

Capacitan a sector de la construcción en seguridad laboral con enfoque preventivo 
(2025-07-03, Redacción, Visión de Noticias TAMPS (sitio), ) 
En un esfuerzo conjunto por fortalecer la seguridad laboral en uno de los sectores con mayor 
riesgo, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, que dirige Luis Gerardo Illoldi 
Reyes, en coordinación con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Victoria, realizó una capacitación especializada sobre la Norma Oficial Mexicana 
NOM-031-STPS-2011, relativa a las condiciones de seguridad y salud en las obras de 
construcción. Por parte del sector empresarial, el Presidente de la CMIC Delegación Victoria, 
Jorge Adán Contreras Galván, expresó su agradecimiento al Gobierno del Estado por acercar 
estas herramientas de formación que benefician directamente a las empresas constructoras y a 
sus trabajadores. 
 

Carretera J. Guadalupe Aguilera es importante que ya sea rehabilitada 
(2025-07-03, Redacción, El Sol de Durango (sitio), ) 
Todas las carreteras con el paso de los años, suelen sufrir un desgaste significativo por el tránsito 
vehicular constante que provoca que el asfalto se deteriore, aunado a esto cuando en el estado 
de Durango se presentan lluvias, la carpeta asfáltica sufre un mayor desgaste y se agrave aún 
más con la temporada de lluvias, de acuerdo con Francisco Salazar Mendía, presidente la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Durango (CMIC), las que presentan 
mayor desgaste son la de Santiago Papasquiaro y la de El Mezquital. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Gobierno federal lanza plan de infraestructura para 11 municipios de Edomex 
(2025-07-02, Dalila Escobar, Proceso (sitio), ) 
El gobierno federal presentó un plan integral que abarca los municipios Chalco, Chicoloapan, 
Chimalhuacán, Ecatepec, Ixtapaluca, La Paz, Naucalpan, Nezahualcóyotl, Texcoco, Tlalnepantla 
y Valle de Chalco, donde residen 10 millones de personas y que implicará una inversión de 75 
mil 786 millones de pesos. Sin improvisación ni ocurrencias, según Armando Quintero, titular del 
Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed), habrá diferentes ámbitos 
en los que van a intervenir. 
 

La problemática de la vivienda en México: retos y posibles soluciones 
(2025-07-02, Redacción, Centro Urbano (Sitio), ) 
La crisis de vivienda en México es un fenómeno complejo que afecta a todos los niveles de la 
sociedad, desde los más vulnerables hasta los sectores más formales. A medida que la población 
crece y las ciudades se expanden, se hace evidente la necesidad de un enfoque integral que 
aborde las diversas aristas de este problema. Los ayuntamientos juegan un papel crucial en la 
planificación urbana y la infraestructura. Sin embargo, muchos enfrentan limitaciones en recursos 
y capacidades, lo que genera una falta de regulación homogénea en la construcción y desarrollo 
de vivienda. 
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Convocan a la primera protesta contra la gentrificación en CDMX: esto se sabe 
(2025-07-02, La Redacción, Proceso (sitio), ) 
Este viernes 4 de julio se llevará a cabo, a las 15:30 horas en el Foro Lindbergh del Parque 
México, la primera protesta en CDMX impulsada por personas convocadas a través de redes 
sociales para denunciar la gentrificación. Los asistentes buscan visibilizar los efectos del 
encarecimiento de rentas, la pérdida de identidad barrial y la expansión del turismo de corto plazo. 
Entre los objetivos de la protesta se encuentran: Expresar preocupación por prácticas 
inmobiliarias especulativas. Fomentar redes comunitarias en defensa del derecho a la vivienda. 
Señalar el crecimiento del turismo de corto plazo, con ratios como "un Airbnb por cada diez 
viviendas" en Roma. Advertir sobre riesgos de acaparamiento relacionados con eventos masivos 
como el Mundial 2026. 
Pasantes DF CDMX (Sitio), 
 

En entrevista, Fernando Soto-Hay, fundador de Tu Hipoteca Fácil, habló sobre las 
viviendas abandonadas del Infonavit. 
(2025-07-02, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En entrevista, Fernando Sotohai, fundador de Tu Hipoteca Fácil, expresó su preocupación por la 
falta de claridad y explicación por parte del Infonavit sobre su nueva política de vender viviendas 
abandonadas. Sotohai enfatizó que muchas de estas viviendas siguen siendo propiedad de los 
trabajadores y que la incertidumbre generada por cambios de políticas sin fundamento afecta 
negativamente la inversión en el sector inmobiliario. Destacó que esta situación contribuye a un 
déficit de vivienda, especialmente de interés social, lo que a su vez eleva los precios y rentas. 
Criticó la falta de comunicación del Infonavit y la gestión del gobierno, argumentando que estas 
decisiones sin sentido están perjudicando gravemente a la industria de la construcción y a la 
economía en general. 
 

Damnificados de Guerrero exigen atención tras el paso del huracán Flossie. 
(2025-07-02, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, ) 
En Guerrero, los damnificados por el huracán Flossie, especialmente en los municipios de 
Ometepec, San Luis Acatlán e Igualapa, han expresado su descontento por no haber sido 
incluidos en el censo prometido por los gobiernos estatal y federal para recibir apoyo. La situación 
escaló cuando los afectados se manifestaron en el Instituto Tecnológico de Ometepec, donde se 
encontraban los servidores de la nación, responsables del censo. Al enterarse de que el censo 
ya había concluido, los manifestantes decidieron encerrar a más de 100 servidores de la nación 
durante ocho horas, exigiendo una reunión para abordar sus demandas. Los afectados, 
sintiéndose ignorados por los tres niveles de gobierno, han solicitado una respuesta directa, 
incluso amenazando con no permitir la salida de los servidores hasta recibir atención adecuada. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Para la zona urbana más pobre del país, 75 mil mdp 
(2025-07-03, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 25) 
El Plan integral para el oriente del estado de México contará con una inversión de 75 mil 786 
millones de pesos durante este sexenio. Su objetivo es mejorar las condiciones de vida de los 10 
millones de personas que habitan en esta zona, que es la de mayor pobreza urbana en el país. 

https://www.efinf.com/clipviewer/3d3a87ccfa9838d49c4fa714111348f6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0c118e63b90c3c5bf8e0dbd0b9a65b37?file
https://www.efinf.com/clipviewer/104e3be978266ea12e3f4783c1b957de?file
https://www.efinf.com/clipviewer/104e3be978266ea12e3f4783c1b957de?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1e2c290c997ad16c5889bfaf5f94bf03?file
https://www.efinf.com/clipviewer/688c8d30b9385768b9b37341d0f456d6?file


 

 

 

El proyecto pretende atender de manera integral rubros como el empleo, la seguridad pública, la 
movilidad, vivienda e infraestructu ra, agua y otros servicios públicos, salud y educación. 
 

"Droga zombi" se propaga en México y América Latina 
(2025-07-03, Inder Bugarin, El Universal, . 1, 12) 
La xilacina, conocida como "droga zombi", gana terreno en México, advirtió el programa Global 
de Monitoreo de Drogas Sintéticas (SMART) de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y 
el Delito (UNODC). En su más reciente informe sobre nuevas sustancias sicotrópicas en los 
mercados clandestinos de drogas de Latinoamérica, el SMART señala que la xilacina "se está 
detectando cada vez más en muestras de drogas ilícitas en la región". En México, circula 
mezclada con fentanilo y heroína. 
 

Ventas de autos se redujeron 5.9% en junio; hilaron tres meses a la baja 
(2025-07-03, Lilia González, El Economista, . 1, 5) 
Las ventas de autos nuevos en México cayeron un 5.9% en junio, marcando tres meses 
consecutivos de disminución. La caída se atribuye a la disminución de las ventas de General 
Motors y la falta de reportes de marcas chinas. En el acumulado del primer semestre, las ventas 
de autos se redujeron un 0.2%. 
 

Aplicarán Ley Espía los Jueces 'carnales' 
(2025-07-03, Rolando Herrera, Reforma, . 1, 5) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum negó ayer que su Administración busque imponer un "Estado 
Espía"y aseguró que las intervenciones de la privacidad sólo serán autorizadas por órdenes 
judiciales. Sin embargo, especialistas y organizaciones advirtieron que la nueva generación de 
Jueces, que fue electa por voto popular el pasado 1 de junio y que asumirá funciones el e 
septiembre, podría responder a intereses gubernamentales. 
 

Partidos evaden impuestos 
(2025-07-03, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Los partidos políticos evadieron impuestos por unos 68 millones de pesos desde 2014 hasta 
2025, según una auditoría especial del INE. El PT es el que más impuestos tiene por pagar desde 
2014, con un total de 53.3 millones de pesos; seguido por el PRI, con ocho millones de pesos. 
Por estos adeudos, el INE multó a los partidos políticos por 32 millones de pesos, ya que 
evadieron el pago de impuestos, adeudos fiscales, retenciones de IVA e ISR, seguridad social, 
entre otros. 
 

'Premian' bolsas el acuerdo de EU con Vietnam 
(2025-07-03, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4) 
Los índices Nasdaq y S&P 500 de la bolsa de Nueva York 'premiaron' ayer el acuerdo comercial 
entre EU y Vietnam. Se colocaron, por sexta y tercera vez en lo que va del año, en máximos 
históricos luego de que el presidente Donald Trump alcanzara un acuerdo sobre aranceles con 
la nación asiática. Se aplicará un arancel del 20 por ciento a las exportaciones vietnamitas a EU, 
muy por debajo del 46 por ciento anunciado, mientras que Vietnam quitó todos los gravámenes 
a las importaciones de EU. 
 

'Caen remesas por persecución migrante' 
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(2025-07-03, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, atribuyó la caída de las remesas de Estados Unidos 
en mayo a la disminución de trabajo de los mexicanos en ese país debido a redadas migratorias. 
A pesar de la baja, Sheinbaum espera que las remesas aumenten en los próximos meses. 
Además, el Gobierno de México busca facilitar una tarjeta del Finabien para que los migrantes 
realicen transacciones y eviten el cobro de un impuesto del 1% a las remesas en efectivo. 
 

La empresa próspera bajo sospecha  
(2025-07-03, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
En el centro de una investigación ordenada por el Gobierno de Guanajuato, Seguritech S.A de 
C.V arrastra un pasado en el que se combinaron un avance en las compras públicas mexicanas 
y señalamientos de presunta corrupción 
 

BYD pausa inversión en México por Trump 
(2025-07-03, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
La inversión de Build Your Dreams (BYD) para construir una planta en México está en duda. 
Según un reporte de la agencia Bloomberg la empresa china canceló su plan debido a las 
políticas del presidente de Estados Unidos, sin embargo, la compañía en el país dijo a este diario 
que "es falsa esa información". 
 

INE perdona 33 mdp en multas a partidos 
(2025-07-03, Atalo Mata Othón, Excélsior, . 1, 6) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) multó por casi 32 millones de pesos a partidos nacionales y 
locales por adeudos en el pago de sus impuestos entre 2015 2022. Sin embargo, los consejeros 
electorales redujeron el monto de las sanciones en más de la mitad, ya que el proyecto de la 
Unidad de Fiscalización del instituto planteaba cargos por 65 millones 195 mil pesos. El PT y el 
PRI recibieron las multas más altas, de 13 millones 369 mil y 12 millones 030 mil pesos, 
respectivamente. 
 

Comienza en Juárez estrategia de paz en zonas más violentas 
(2025-07-03, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 4) 
La Secretaría de Gobernación pondrá en marcha hoy una nueva estrategia para reducir la 
violencia en el país con la instalación de Consejos de Paz Justicia Cívica a nivel municipal. El 
primer municipio en que arrancará oficialmente este plan es Ciudad Juárez, Chihuahua, donde 
ya se tuvieron reuniones preparatorias para poner en marcha el trabajo que contempla la atención 
a las comunidades. 
 

Nota Al Pie // Como la Guardia Nacional, por ejemplo 
(2025-07-03, Israel González Delgado, ContraRéplica, . 2) 
Siguiendo la cronología oficial (donde parece que el sexenio de Peña no ocurrió), la tendencia de 
Felipe Calderón a resolver todo a balazos, y a utilizar de manera creciente al ejército y a la marina 
en asuntos de seguridad pública, provino de otra coyuntura, una que lo puso en la silla 
presidencial con una enorme debilidad legislativa, por haber sido tan pobre la votación total con 
la que ganó las elecciones (menos del 34%, según recuerdo). Esto hizo que sus propuestas de 
reformas estructurales no llegaran a ningún lado, y que las comisiones parlamentarias le votaran 
en contra hasta las órdenes del día. Al verse acorralado dicen preguntó a sus abogados qué 
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podía hacer como presidente sin preguntarle a los diputados. Le respondieron que lo más sencillo 
era hacer uso de sus facultades como comandante supremo de las fuerzas armadas. Y ahí 
empezó el entuerto. Claro que AMLO llevó esto a otro nivel, involucrando a los soldados y marinos 
en tareas de naturaleza eminentemente civil, desde la operación de puertos hasta la construcción 
de trenes; quizás por razones de optimización del gasto, quizás por razones de facilidad en la 
operación y la posibilidad de dificultar el acceso a la información relacionada; eso no lo sabremos 
hasta que los hechos estén suficientemente fríos para dejar de ser política y volverse historia. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Economía y Concanaco Servytur integran "Hecho en México" al Buen Fin 2025 
(2025-07-02, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
A fin de fortalecer la economía mexicana, la Secretaría de Economía (SE) y la Confederación 
Nacional de Cámaras Nacionales de Comercios, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) 
integraron el sello "Hecho en México" al Buen Fin 2025. A través de un comunicado en conjunto, 
se detalló que durante la primera reunión del grupo de trabajo del fin más barato del año se 
fomentará la identidad de marca país así como el consumo de productos nacionales. 
 

Crece 19.9% el turismo canadiense en México: CONCANACO 
(2025-07-02, Redacción, Inversion Turistica (sitio), ) 
Durante 2024, más de 2.3 millones de turistas canadienses visitaron México, por lo que Canadá 
se posicionó como el segundo emisor más importante, después de Estados Unidos, señaló la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR MÉXICO). En los primeros meses de 2025, ese número creció 19.9 %, con una 
preferencia destacada por destinos como Cancún, Puerto Vallarta, Los Cabos, Ciudad de México 
y Tulum. La conectividad aérea entre ambas naciones también ha mejorado, con nuevas rutas 
directas operadas por Air Canada, WestJet, Sunwing y Aeroméxico, lo cual ha dinamizado el 
turismo receptivo y ampliado las oportunidades para las economías regionales, según la 
CONCANACO SERVYTUR MÉXICO. 
 

Líderes del mineros comparten experiencias en panel de CONCAMIN 
(2025-07-02, Redacción, Mineacademy MX (Sitio), ) 
En el marco del panel "Responsabilidad Social Empresarial en el Sector Minero", organizado por 
CONCAMIN (Confederación de Cámaras Industriales de México), representantes de la industria 
minera formal dialogaron sobre los impactos sociales positivos que genera la actividad minera en 
las comunidades donde opera. El panel fue moderado por Karen Flores, directora general de la 
Cámara Minera de México (CAMIMEX), y contó con la participación de líderes de empresas clave 
del sector. 
 

Concanaco Servytur y Canadá: Alianza estratégica por la prosperidad regional y el ... 
(2025-07-02, Redacción, Hoy en perspectiva MX (Sitio), ) 
El Embajador MacKay destacó el compromiso de Canadá con la alianza trilateral dentro del 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá. 
 

Aranceles de Trump también afectarán a EU, advierte OCDE; economía norteamericana 
podría contraerse 1.6% este año 
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(2025-07-02, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
La política comercial que se implementa por la Casa Blanca tendrá consecuencias sobre todos 
los países incluso sobre Estados Unidos, dijo la directora de Negocios de la Organización para 
la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Hanni Rosenbaum. Durante su participación 
en el marco de las Juntas Internacionales de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) la representante de la OCDE dijo que con los anuncios arancelarios, las barreras al 
comercio y las declaraciones hechas por el mandatario estadounidense "la incertidumbre 
comercial ha aumentado considerablemente". 
 

Buen Fin 2025 pretende rebasar ventas de 173 mil mdp; incorporará distintivo "Hecho en 
México" 
(2025-07-02, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Para la edición 2025 de El Buen Fin se integrará el sello "Hecho en México", además de que se 
espera superar los logros alcanzados en el 2024, dijo la Secretaría de Economía. Durante la 
Primera Reunión del Grupo de Trabajo de El Buen Fin 2025 el sector privado y público acordaron 
incluir en la edición 2025 el distintivo "Hecho en México", ampliar el uso de herramientas digitales, 
como son los códigos QR, fortalecer el trabajo con Secretarías de Desarrollo Económico de cada 
estado, extender la capacitación a negocios participantes, emitir un billete conmemorativo de la 
Lotería Nacional y presentar un nuevo manual de identidad gráfica. 
 

Acuerdo Global con la UE en línea con el Plan México: embajador 
(2025-07-02, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
La Unión Europea (UE) es un socio confiable, por lo que la firma del Acuerdo Global con México 
será también clave, pues está en línea con el Plan México que impulsa el gobierno de la 
presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló Francisco André, embajador del bloque económico 
en el país. "La UE es un bloque comercial estable con una moneda fuerte y un socio que sigue 
manteniendo los mismos principios de apertura comercial con relaciones equilibradas. Se 
mantiene firme en sus valores de democracia y derechos humanos, reafirma su compromiso con 
el multilateralismo y un orden basado en reglas", dijo el diplomático al participar en las Juntas 
Internacionales de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

¿De cuánto tiempo es el descanso? La duda que deja la Ley Silla 
(2025-07-02, Gerardo Hernández, El Economista (sitio), ) 
El 17 de junio entró en vigor la Ley Silla, si bien está muy claro el reconocimiento del derecho al 
descanso en el trabajo, la nueva regulación ha dejado una serie de dudas en su aplicación. Desde 
aspectos como el tiempo para las pausas hasta las características de los asientos, son algunas 
inquietudes en torno al cumplimiento. "Hay aspectos muy ambiguos y no podemos sujetarlos a 
la tradicional interpretación de la norma, como históricamente se ha manejado el derecho. No 
menciona tiempo para el descanso, y eso ha generado un coctel de incertidumbre, y esperamos 
que pueda subsanarse antes del 17 de julio, que es la fecha que tiene la Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social para emitir los lineamientos", dice Heberardo González Garza, presidente de 
Coparmex Reynosa. 
 

México declara la guerra a fraudes aduaneros que erosionan su tesoro fiscal 
(2025-07-02, Redacción, Patricia Tapia, Expansión MX, ) 
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La guerra del gobierno de Claudia Sheinbaum contra el contrabando no surge del aire. Tiene una 
causa fiscal. Alrededor de 30% de los ingresos tributarios de México provienen de las aduanas. 
Entre enero y mayo de 2025, la recaudación aduanera alcanzó casi 600,000 millones de pesos, 
una cifra 28.5% mayor a la del mismo periodo del año anterior, según datos de la Agencia 
Nacional de Aduanas de México. Los ingresos mantienen una tendencia creciente en los últimos 
años. La Confederación trabaja con la Concamin y otros organismos en propuestas. El foco no 
está solo en facilitar el comercio, sino en cerrar grietas. "Generando muchas propuestas, muchas 
de ellas encaminadas no nada más al tema de control y facilitación, sino también a cómo cerrar 
esos vacíos". 
 

Tlalpan y CANACO trazan ruta para detonar inversión y desarrollo en sectores clave 
(2025-07-02, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
Con la finalidad de sentar las bases para una agenda estratégica orientada a fortalecer el 
desarrollo económico local, generar inversión y ampliar las oportunidades para emprendedoras 
y emprendedores de la demarcación, la alcaldía Tlalpan y la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo de la Ciudad de México (CANACO) firmaron un convenio de colaboración. 
La firma del acuerdo fue encabezada de manera conjunta por la alcaldesa Gaby Osorio y el 
presidente de CANACO Ciudad de México, Vicente Gutiérrez Camposeco, acompañados por 
integrantes de la Junta Directiva de la cámara empresarial. 
Hoja de Ruta (Sitio),México en la red CDMX (sitio), 
 

México declara la guerra a fraudes aduaneros que erosionan su tesoro fiscal 
(2025-07-02, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
La guerra del gobierno de Claudia Sheinbaum contra el contrabando no surge del aire. Tiene una 
causa fiscal. Alrededor de 30% de los ingresos tributarios de México provienen de las aduanas. 
Entre enero y mayo de 2025, la recaudación aduanera alcanzó casi 600,000 millones de pesos, 
una cifra 28.5% mayor a la del mismo periodo del año anterior, según datos de la Agencia 
Nacional de Aduanas de México. Los ingresos mantienen una tendencia creciente en los últimos 
años. 
 

Pide CCE a empresas tregua por llegadas tarde ante intensas lluvias 
(2025-07-03, Católicas por el Derecho a Decidir, El Pueblo CHIH (sitio), ) 
Leopoldo Mares, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, exhortó a las empresas 
asociadas al organismo darle tregua a sus empleados que por las intensas lluvias pudieran tener 
dificultades para llegar a sus empleos. "Desde luego en el CCE somos conscientes de las 
inclemencias que pudieran ocasionar retardos o incluso faltas justificadas de algunos empleados, 
pedimos a los socios ser empáticos", dijo el líder empresarial. 
 

El Buen Fin 2025 se fortalece bajo el liderazgo de la Secretaría de Economía y el sello 
"Hecho En México. 
(2025-07-03, Enrique Gil Vargas, Viva La Noticia SIN (sitio), ) 
En la Primera Reunión del Grupo de Trabajo de El Buen Fin 2025, realizada en la Secretaría de 
Economía, se consolidó este programa como una estrategia nacional clave para fortalecer la 
economía mexicana. Este año, por primera vez, se integrará el sello "Hecho en México", con el 
objetivo de fomentar la identidad de marca país y el consumo de productos nacionales. El 
presidente de CONCANACO SERVYTUR, Octavio de la Torre de Stéffano, expresó que "El Buen 
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Fin demuestra que cuando gobierno, iniciativa privada y ciudadanía se coordinan, los resultados 
benefician a todos. La integración del sello 'Hecho en México' reafirma nuestro compromiso con 
el consumo nacional, el empleo formal y el fortalecimiento del comercio local." 
 

Tlalpan y CANACO trazan ruta para detonar inversión y desarrollo 
(2025-07-03, Redacción, Vértigo Político (sitio), ) 
La Alcaldía Tlalpan y la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de 
México (CANACO) firmaron un convenio de colaboración que sienta las bases para una agenda 
estratégica orientada a fortalecer el desarrollo económico local, generar inversión y ampliar las 
oportunidades para emprendedoras y emprendedores de la demarcación. La firma del acuerdo 
fue encabezada de manera conjunta por la alcaldesa Gaby Osorio y el presidente de CANACO 
Ciudad de México, Vicente Gutiérrez Camposeco, acompañados por integrantes de la Junta 
Directiva de la cámara empresarial. 
 

Reducción de jornada debe ser gradual: IP 
(2025-07-03, El Universal, Pulso SLP (sitio), ) 
Se estima que 31.3 millones de mexicanos laboran más de 40 horas semanales, de los cuales 
15.8 millones (50.1%) están empleados de manera formal y podrían ser beneficiados con la 
reducción de la jornada legal de trabajo, cuya aprobación está en proceso en el Congreso de la 
Unión. Se deberán crear al menos 8 millones de empleos formales en los próximos cinco años 
para cubrir los requerimientos que implica la reducción de la jornada laboral, así como una 
aplicación diferenciada por sector, función, tamaño de empresa y región, estimó Francisco 
Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), al participar en el primer foro 
para la implementación de la reforma. 
 

Busca México sustituir importaciones de gas de EE.UU... con las de Canadá 
(2025-07-03, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
México estaría buscando diversificar sus importaciones de gas natural, por lo que consideraría 
traer una parte del energético desde Canadá y con ello reducir su dependencia de los Estados 
Unidos. En su participación en las Juntas Internacionales Coparmex 2025, realizadas esta 
semana por el organismo cúpula empresarial, García recordó que el gas estadounidense cotiza 
en alrededor de los 3 dólares por millón de unidades térmicas británicas (mm/BTU), lo que lo 
hace el más barato, en contraste con los precios en Europa, que llegan a los 15 dólares, o en 
Asia a 20 dólares por mm/BTU. 
 

Es UE socio confiable, afirma Embajador 
(2025-07-03, Verónica Gascón, Reforma, . 2) 
En un contexto de turbulencia internacional, la Unión Europea (UE) es un socio confiable para 
México, por lo que la modernización del acuerdo en común permitirá a las empresas nacionales 
incrementar exportaciones, aseveró Francisco André, Embajador de la entidad geopolítica. 
"Somos el tercer socio comercial de México, su segundo mercado de exportación y segunda 
fuente inversión extranjera", aseguró el diplomático ayer al participar en el segundo día de las 
Juntas Internacionales Coparmex 2025. 
 

Implementa Canaco brigada de vacunación 
(2025-07-03, El Diario de Juarez, Verónica Domínguez, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
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La Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Ciudad Juárez, en conjunto con otras 
instituciones, implementó desde este miércoles una jornada de prevención y vacunación en el 
Centro Comunitario municipal "La Montada", que estará hasta el 8 de julio. Iván Pérez, presidente 
del organismo, informó que la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco) se solidarizó con la situación que 
atraviesa Juárez en el poniente de la ciudad, por lo que gestionó una brigada de vacunación y de 
servicios médicos, en la que participará el Gobierno municipal y el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS). 
 

Supervisa titular de la SDUOPOT arranque de proyecto habitacional en la capital del 
estado 
(2025-07-03, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), ) 
La titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ordenamiento Territorial 
(SDUOPOT), Irene Jiménez Montiel, realizó una visita de supervisión a los trabajos de arranque 
del proyecto habitacional de interés social en el Fraccionamiento Jardines de Zinnia, en la capital 
del estado. Durante este recorrido, la titular de la SDUOPOT estuvo acompañada por el 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(CANADEVI), Rodolfo Ruiz Carrera, y por el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
Julián Urióstegui Carbajal. 
 

Empresarios jóvenes de la Coparmex Tijuana piden reducir jornada laboral a 40 horas de 
manera escalonada e incluir capacitación 
(2025-07-03, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio), ) 
Desde la Comisión de Empresarios Jóvenes de Coparmex se hace un llamado para que la 
semana laboral de 40 horas se implemente de una manera escalonada, incentive la capacitación 
e impulse tanto el bienestar como la productividad, en una ruta que permita fortalecer a las micro 
y pequeñas empresas. Alfredo Ortiz, presidente nacional de la Comisión de Empresarios Jóvenes 
de Coparmex, participó activamente en la mesas de análisis y diálogo en el marco del Foro para 
la Implementación de la Semana Laboral de 40 Horas que se llevó a cabo en Tijuana. 
 

Plan México es una oportunidad: UE 
(2025-07-03, Leticia Hernández, El Financiero, . 10) 
El Plan México es un nuevo impulsor de la inversión de la Unión Europea con prioridad en 
sectores como el energético, del agua saneamiento, movilidad, farmacéutico y agricultura, todos 
con el enfoque sostenible, dijo Francisco Andre, embajador de la Unión Europea en México. 
"Recientemente se finalizaron las negociaciones para la modernización del Acuerdo Global, se 
quiere reducir aranceles, fomentar diversificación de las exportaciones y crear mayor empleo de 
calidad con un crecimiento sostenible y en este ámbito ayudará mucho a traer más inversión el 
Plan México lanzado por la presidenta Claudia Sheinbaum", dijo al participar en el foro virtual 
"Juntas Internacionales de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
2025". 
 

Renovación del Acuerdo Global con la UE impulsa al Plan México 
(2025-07-03, Alejandro Alegría, La Jornada, . 17) 
La Unión Europea (UE) es un socio confiable, por lo que la firma del Acuerdo Global con México 
será también clave, pues está en línea con el Plan México que impulsa el gobierno de la 
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presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, señaló Francisco André, embajador del bloque económico 
en el país. "La UE es un bloque comercial estable con una moneda fuerte y un socio que sigue 
manteniendo los mismos principios de apertura comercial con relaciones equilibradas. Se 
mantiene firme en sus valores de democracia y derechos humanos, reafirma su compromiso con 
el multilateralismo y un orden basado en reglas", dijo el diplomático al participar en las Juntas 
Internacionales de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

Impulsan relación de IP con Canadá 
(2025-07-03, Leticia Hernández, El Financiero, . 11) 
La relación de México y Canadá es fundamental para reafirmar la consolidación de América del 
Norte, y las cámaras empresariales juegan un papel prioritario en impulsar estrategias que 
generen encadenamientos productivos y negocios, señaló Octavio De la Torre, presidente de la 
Concanaco Servytur. "Nuestro compromiso es seguir construyendo una relación que sea más 
que comercial: una alianza profunda, competitiva y con sentido humano, en beneficio de nuestras 
regiones y comunidades productivas", dijo. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Activo Empresarial // El ambiente raro que dejó el Tesoro; por Trump, BYD ya no; JAC, la 
única 
(2025-07-03, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
La Secretaría de Hacienda, a cargo de Edgar Amador, ha hecho un manejo de crisis importante 
frente a las acusaciones de lavado de dinero del Tesoro a bancos mexicanos. BYD, el principal 
productor automotriz de China, ha decidido no invertir en México debido a problemas 
geopolíticos, mientras que JAC, la única automotriz china con planta ensambladora en México, 
ha anunciado una inversión de 3,000 millones de pesos para ampliar su planta de ensamble en 
Ciudad Sahagún, Hidalgo. 
 

Duda Razonable //Quien se queda con todo el pastel, pues lo come 
(2025-07-03, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
En un par de años, cuando se renueven Congreso y muchas gubernaturas, o en cinco, cuando 
se renueve el poder federal, los resultados serán solo de quienes nos han gobernado desde 
2018. Haberse servido todo, todo el pastel del poder acarrea que la responsabilidad es solo de 
ellos. No habrá calderones, ni garcíalunas, ni zedillos, ni peñas que les sirvan para justificar los 
fracasos. ¿Tal vez por eso quieren la reforma electoral? No sé, es una duda razonable. 
 

La Quinta Transformación // Darío Celis Estrada 
(2025-07-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19) 
La embotelladora norteamericana Niagara Bottling, instalada en el Estado de México desde 2017, 
enfrenta un litigio por la calidad del agua que embotella. La Jueza Cuarto de Distrito en el Estado 
de México ha ordenado a la Conagua realizar estudios para demostrar que las aguas del acuífero 
Valle del Mezquital no provienen de descargas de aguas residuales, sino que se trata de aguas 
limpias. La dependencia ha reusado cumplir la resolución de la jueza, como si se fuera a destapar 
la caja de Pandora del negocio del embotellado de aguas. 
 

Día con Día // El tope de los programas sociales 
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(2025-07-03, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El mal funcionamiento económico del gobierno es un riesgo para la continuidad de los programas 
sociales, advierte Héctor Aguilar Camín. Si el gobierno continúa ampliando la deuda, los intereses 
deberán pagarse, y si la inversión física sigue cayendo, los programas sociales estarán en riesgo. 
Aun así, no es muy viable. O lo es con los pobres extremos que viven en las ciudades y en lugares 
de fácil acceso. 
 

La Gran Depresión // El empleo ya resiente las políticas de Trump 
(2025-07-03, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
Todo lo que tenga que suceder en los mercados esta semana tendrá que pasar, máximo, hasta 
hoy. Mañana es 4 de julio, Día de la Independencia de Estados Unidos, y los mercados en aquel 
país cierran, mientras que en el mundo se reducen los volúmenes de operación. 
 

Ricos y Poderosos // Acusación a bancos, ¿impacto acotado? 
(2025-07-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, declaró ayer que no hay un impacto mayor en el 
sistema financiero mexicano por las acusaciones de Estados Unidos en contra de dos bancos 
mexicanos y una casa de bolsa. La Jefa del Ejecutivo dijo que el sector financiero mexicano no 
se ha visto afectado tras los señalamientos que hizo el Departamento del Tesoro de EU contra 
las tres instituciones financieras mexicanas. 
 

Coordenadas // México y EU: el OSO que se volvió puercoespín 
(2025-07-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La relación entre México y Estados Unidos es asimétrica, diversa y compleja. Y estamos, quizás, 
en uno de sus momentos más delicados en décadas. No se trata solo del comercio. También 
están en juego la migración, la seguridad y el delicado tema del lavado de dinero. 
 

Juegos De Poder // La verdadera adicción de los estadunidenses  
(2025-07-03, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
La gran adicción del pueblo y del gobierno de Estados Unidos es pedir dinero prestado. Les 
encanta endeudarse. Y lo seguirán haciendo mientras el mundo entero esté dispuesto a seguirles 
proveyendo los recursos para endrogarse. 
 

Cuenta Corriente // Autos, negociación a la vista 
(2025-07-03, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El proceso de revisión del T-MEC comienza este mes y la emisión del Segundo Informe de la 
Comisión de Comercio Internacional de Estados Unidos (USITC) sobre el impacto de las Reglas 
de Origen Automotriz (ROA), que fueron parte central de la renegociación en la administración 
Trump 1.0 y durante la revisión y cambios aceptados por la administración Biden, resulta clave 
para el futuro de la manufactura automotriz estadounidense. 
 

Estrictamente Personal // Sí es una ley espía 
(2025-07-03, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
Con una teatralidad en aumento. La presidenta Claudia Sheinbaum se refirió ayer, con tono 
burlón, al titular del diario Reforma, que decía: "Advierte oposición creación de un Estado espía", 
citando a legisladores del PAN y del PRI. "Reforma miente", subrayó la presidenta, adjudicándole 
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una afirmación que no era del periódico, incurriendo en una falsedad. Una de dos: o pretendió 
engañar a los mexicanos, o fue timada por sus principales asesores en medios. 
 

En Privado //Más de las mentiras de López-Gatell (II) 
(2025-07-03, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Ayer le hice la primera entrega de la relación criminal de las mentiras de Hugo López-Gatell, 
subsecretario de Salud de López Obrador y su zar anticovid, que dejaron un saldo de 808 mil 619 
muertos, el tercero peor del mundo, con un exceso de mortalidad de 300 mil, y su reciente 
designación como representante de México ante la OMS, que deberá crearle esa organización 
dependiente de la ONU con sede en Ginebra, porque no existe. 
 

Jaque Mate // Pemex en quiebra 
(2025-07-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Para rescatar a Pemex hay que entender sus problemas. La refinación es un hoyo negro. La 
producción de crudo es rentable, pero con inversión en fracking. 
 

Análisis Superior // Efecto contagio 
(2025-07-03, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Luego de las intervenciones gerenciales de Intercam, CIBanCO y Vector, hay una suerte de 
paranoia entre quienes están pendientes del sistema financiero, que básicamente se concentran 
en determinar si se trata de un acto único o si es el inicio de una corrida sistemática en contra del 
banco y que cambiará dentro del sistema financiero a raíz de estos hechos. Hasta el momento, 
el Departamento del Tesoro de EU solo ha señalado sospechas; será hasta dentro de 15 días 
cuando se determine si hay acusaciones formales o logran subsanarse los problemas que, como 
ha dicho el Padre del Análisis Superior, se hicieron mucho peores por la mala gestión de Pablo 
Gómez en la Unidad de Inteligencia Financiera. 
 

TREN MAYA 
 

¡Hay chamba en el Tren Maya! Conoce aquí los requisitos y la fecha límite para postularte 
(2025-07-02, Laura Corona, El Heraldo de México (sitio), ) 
A través de sus redes sociales oficiales, el Tren Maya hizo pública una vacante para la que 
podrías postularte, en caso de cumplir los requisitos solicitados en la convocatoria que está 
vigente desde el pasado 23 de junio. El Tren Maya está en busca de Operadores de Autotanques 
para que formen, según la convocatoria, "parte del proyecto ferroviario más emblemático de 
México". Podrás postularte a esta vacante si cumples los siguientes requisitos: Tener licencia tipo 
E vigente, Mínimo 5 años de experiencia como Operador de Autotanque, Currículo actualizado, 
Comprobante de tu último grado académico en formato PDF. 
 

Dinero 
(2025-07-02, Enrique Galván, La Jornada (sitio), ) 
Ayer, 1o de julio, se cumplieron siete años del triunfo electoral del presidente López Obrador. 
Sigue encendiendo lumbre en la discusión pública. Podrá debatirse si la refinería de Dos Bocas 
costó mucho dinero, si hubiera sido mejor continuar la construcción del aeropuerto de Texcoco 
en vez del AIFA, si el Tren Maya es un elefante blanco, si fracasó su política de abrazos, no 
balazos, etcétera, pero lo que está fuera de debate es que desarmó el andamiaje de 70 años de 
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gobiernos del PRI y el PAN y condujo al poder a su movimiento político, Morena y la 4T. Fue un 
cisma. El cambio que produjo es lo que, cuando transcurra mucho tiempo y se apaciguen las 
pasiones, quedará en las páginas de la historia de México. 
 

¿Desfalco con AMLO? ASF destapa 33 mil millones de pesos sin comprobar del sexenio 
pasado 
(2025-07-03, Redacción, TV. Azteca MX (sitio), ) 
La Auditoría Superior de la Federación ha comenzado a destapar varias cloacas del sexenio 
pasado como parte de sus revisiones al dinero público. Informó que existen 994 expedientes de 
auditorías que involucran 33 mil 144 millones de pesos que no se sabe dónde se gastaron y 
nunca fueron comprobados. El resto de los 33 mil millones de pesos que no se sabe en qué se 
gastaron corresponden a la Secretaría del Bienestar, la Comisión Federal de Electricidad y el 
Fonatur, que al principio se encargó de las obras del Tren Maya. Además, faltan por aclarar otros 
24 mil 818 millones de pesos también de 2019 a 2023. 
 

En entrevista, el general Gustavo Vallejo, habló sobre el AIFA. 
(2025-07-02, Joaquín López-Dóriga, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En entrevista, el general de división ingeniero constructor de Estado Mayor, Gustavo Ricardo 
Vallejo Suárez, ex comandante del agrupamiento de ingenieros Felipe Ángeles, defendió la 
transparencia y eficiencia en la compra de combustible para proyectos de infraestructura como 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el tren Maya y el aeropuerto de Tulum. Vallejo 
Suárez enfatizó que todos los procedimientos de contratación se han realizado conforme a la Ley 
de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público y han sido auditados sin 
observaciones por la Auditoría Superior de la Federación. Aseguró que el combustible utilizado 
proviene exclusivamente de Petróleos Mexicanos (Pemex) y que se garantiza su trazabilidad a 
través de rigurosos controles y sellos de seguridad. Además, destacó que las obras han sido 
completadas en tiempo y forma, sin solicitar escalatorias por inflación. Vallejo Suárez subrayó el 
compromiso de las fuerzas armadas con la transparencia y la eficiencia en la ejecución de 
proyectos estratégicos para el país. 
970 Radio Fórmula AM,Canal 121 Telefórmula, 
 

SEDENA CONVIERTE CLÍNICA ABANDONADA EN OFICINA PARA EL TREN MÉXICO-
QUERÉTARO: ¿OTRO PROYECTO DE LA 4T BAJO SOSPECHA? 
(2025-07-03, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
En un nuevo movimiento del gobierno federal, la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) 
ha decidido rehabilitar una antigua clínica del IMSS en Querétaro, abandonada por años, para 
convertirla en oficinas administrativas del Tren México-Querétaro. Este proyecto, que promete 
conectar la capital del país con Querétaro, está a cargo del Agrupamiento de Ingenieros Militares 
"Felipe Ángeles", el mismo que ha manejado obras emblemáticas de la 4T como el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Tren Maya. 
 
 

AIFA 
 

Sheinbaum: El objetivo de Mexicana de Aviación es volar a costos más bajos; con 
nuevas aeronaves, se va a consolidar 
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(2025-07-02, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló que el objetivo de Mexicana de Aviación es que 
pueda volar a costos más económicos, pero sin comprometer su rentabilidad y eficiencia. Ayer, 
en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la presidenta Claudia Sheinbaum encabezó 
la ceremonia del recibimiento del primero de 20 aviones Embraer E195-E2, provenientes de 
Brasil, para Mexicana de Aviación. 
 

La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó la llegada del primer avión Embraer para 
Mexicana de Aviación en el AIFA. 
(2025-07-02, Héctor Jiménez Landín, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó la llegada del primer avión Embraer E1195 para la 
aerolínea estatal Mexicana de Aviación en el aeropuerto Felipe Ángeles. Sheinbaum defendió el 
rescate de Mexicana como una aerolínea del estado, destacando que es una muestra de que lo 
público no es sinónimo de fracaso. Celebró a Mexicana de Aviación no solo como una empresa 
que regresa, sino como un símbolo de lo que se puede construir al poner al pueblo en el centro. 
Afirmó que el objetivo principal de Mexicana de Aviación es el bienestar colectivo, sin descartar 
la necesidad de eficiencia y rentabilidad. Sheinbaum consideró la recuperación de Mexicana de 
Aviación como una decisión estratégica, vital para la defensa, la emergencia, la logística nacional 
y el transporte de personas, evitando la dependencia de aerolíneas extranjeras. Resaltó que 
Mexicana de Aviación es un ejemplo de lucha por la soberanía nacional y un acto político y moral 
en un contexto donde lo público es cuestionado. La presidenta enfatizó que, históricamente, volar 
en México ha sido un privilegio, pero Mexicana busca llegar a todos los mexicanos, reafirmando 
su compromiso con la excelencia y la accesibilidad en el transporte aéreo. 
Canal 120 Milenio,Canal 8.1 Heraldo TV,98.5 El Heraldo Radio,AMX Edo de Mex, 
 

Obra del tren suburbano al AIFA no estará lista en julio, aseguran habitantes de la zona. 
(2025-07-02, Ciro Gómez Leyva, 1500 Radio Fórmula, ) 
En Tultitlán, Estado de México, la estación Agaves del tren suburbano hacia el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) presenta avances insuficientes para su inauguración, 
prevista para este mes. La presidenta local había anunciado la finalización del ramal, pero 
evidencias en el lugar sugieren lo contrario. La estación Agaves, aún en construcción, muestra 
deficiencias como techumbres incompletas y falta de barandales. Los vecinos, que bloquearon 
las obras por seis meses, reclaman el incumplimiento de las obras complementarias prometidas. 
Imágenes aéreas revelan la falta de infraestructura, como puentes vehiculares y peatonales no 
terminados, lo que impide la instalación de sistemas eléctricos. Ingenieros estiman una entrega 
en diciembre de 2025, a pesar de la promesa inicial para finales de 2023, generando 
preocupación por los costos y la viabilidad del proyecto a menos de un año del Mundial de fútbol. 
 

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles es el octavo más grande del país, con 2.84 
millones de pasajeros en cinco meses, comparado con 18.03 millones en el AICM. 
(2025-07-02, Ciro Gómez Leyva, 1500 Radio Fórmula, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se ha consolidado como un importante 
aeropuerto regional, ocupando el octavo lugar en tamaño en México. Entre enero y mayo, el AIFA 
recibió 2.84 millones de pasajeros, representando el 3.6% del total nacional. En contraste, el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) atendió a 18.03 millones de pasajeros 
en el mismo periodo, lo que equivale al 23% del total. Comparando con otros aeropuertos, el 
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AIFA tiene un flujo de pasajeros similar al Aeropuerto de Puerto Vallarta, que representa el 4.2%. 
En términos de carga, el AIFA también muestra un buen desempeño, aunque se critica la falta 
de infraestructura adecuada por parte del gobierno para facilitar el acceso al aeropuerto. 
1500 Radio Fórmula,104.1 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula, 
 

La falta de avance en el tren que conectará al AIFA es un ejemplo de la ineficiencia de la 
administración de AMLO, señala el periodista. 
(2025-07-02, Ciro Gómez Leyva, 1500 Radio Fórmula, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), inaugurado el 21 de marzo de 2022, enfrenta 
críticas por la falta de infraestructura para su acceso. A pesar de las promesas de terminar un 
tren que conectaría el aeropuerto, la obra sigue sin concluir. Se menciona que la administración 
de Claudia Sheinbaum heredó esta situación, con proyecciones de finalización para julio de 2025, 
aunque ingenieros sugieren que podría estar lista en diciembre, pero no completamente 
operativa. El periodista critica la planificación y el compromiso del gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador con los ciudadanos, destacando la lentitud en los avances de la obra. 
 

Embraer ofrece el primero de los 20 nuevos aviones a Mexicana de Avión 
(2025-07-03, Redacción, Aconcagua (Sitio), ) 
La aerolínea estatal de México, México de Avención, dio la bienvenida al primero de los 20 
aviones Ebrico E195-E2 el martes, marcando el comienzo de una fase de expansión importante. 
La presidenta Claudia Sheinbaum recibió oficialmente el avión en el Aeropuerto Internacional de 
Felipe Ángeles (AIFA) en la Ciudad de México, junto con otros funcionarios, incluido el Ministro 
de Defensa, el Ministro de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SIC) y el Gobernador 
del Estado de México. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

De la megafarmacia a la mini refinería 
(2025-07-02, Verónica Malo Guzmán, SDP Noticias (sitio), ) 
¿Qué pensará Omar García Harfuch? Después de todo el trabajo de inteligencia de su secretaría, 
de la captura de quienes estaban ahí, de parar la producción de la refinería pirata en 
Coatzacoalcos, llega Gertz Manero, fiscal general de la República, y minimiza el hallazgo y todo 
el trabajo que se hizo para deshabilitar dicha planta. Omar podría revirarle (sí, ya sé, no lo va a 
hacer) y decirle al procurador que en la refinería clandestina de Coatzacoalcos, Veracruz, se 
producían hidrocarburos como diésel, nafta ligera, solventes y aceites. Mucho más de lo que 
produce Tres Bocas. 
 

Refinería Dos Bocas: Controversia por altos costos y falta de operatividad tras superar 
los $500,000 millones de inversión y no alcanzar metas de producción. 
(2025-07-02, Nikolai Navas, EdoMex Canal 1.1 Azteca, ) 
La refinería Dos Bocas, emblemático proyecto del sexenio anterior, sigue generando controversia 
por sus altos costos y falta de operatividad. Inaugurada con la promesa de procesar 340,000 
barriles de petróleo diarios, actualmente no alcanza ni una tercera parte de esa meta. A pesar de 
recibir 93,000 barriles diarios de otras refinerías, la planta aún no refina combustibles y se 
cuestiona la calidad de los productos obtenidos. El costo inicial estimado en $160,000 millones 
ha superado los $500,000 millones, generando dudas sobre la viabilidad financiera del proyecto. 
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César Méndez, de Fuerza Informativa Azteca, reporta sobre las implicaciones de este "barril sin 
fondo". 
 

La refinería Dos Bocas está paralizada por fallas técnicas en las calderas de vapor. 
(2025-07-02, Salvador García Soto, Monitoreo Especial 8, ) 
En la refinería Dos Bocas, Tabasco, se reporta una paralización total debido a fallas en las 
calderas de vapor, instaladas por la empresa Techint. Este incidente, que se suma a los 
problemas técnicos y al sobrecosto de la obra, ha generado caos interno y un aumento en la 
quema de combustible, provocando mayor contaminación en el municipio de Paraíso. La 
refinería, cuyo presupuesto inicial era de 8,000 millones de dólares, ha costado hasta ahora 
21,000 millones, superando el doble del monto original. Fuentes internas indican que las calderas 
colapsaron por fugas, dejando a la refinería sin energía eléctrica. A pesar de los informes oficiales 
que aseguran una producción de 100,000 barriles diarios, los datos no respaldan esta afirmación. 
 
 

JAQUE MATE // Pemex en quiebra 
(2025-07-03, Sergio Sarmiento, Reforma.com (sitio), ) 
La producción de crudo sigue cayendo; de 1.8 millones de barriles diarios en el primer trimestre 
de 2024 bajó a 1.615 millones en el mismo período de 2025, 11.3 por ciento menos. La de gas 
natural pasó de 4,775 millones de pies cúbicos diarios (MMpcd) a 4,408, un descenso de 7.7 por 
ciento. Pese a la tantas veces inaugurada refinería de Dos Bocas, la producción de petrolíferos 
cayó 9.2 por ciento, de 1.011 millones de barriles diarios a 917 mil (Informe de resultados, Pemex, 
primer trimestre de 2025). 
 

SICT 
 

Simplifica SICT trámites administrativos de autotransporte de carreteras 
(2025-07-02, La Redacción, La Jornada (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) simplificó los trámites 
administrativos al autotransporte que circula por las carreteras federales del país, informó el 
organismo en un comunicado. La disposición se publicó hoy en el Diario Oficial de la Federación 
(DOF) y entrará en vigor a los cinco días hábiles siguientes. 
 

Diputados federales convocarán al titular de la SICT para analizar avances en proyectos 
de inversión 
(2025-07-02, Jorge Almaquio García, El Heraldo de México (sitio), ) 
Diputados federales de la Comisión de Infraestructura de la Cámara de Diputados, llamarán al 
titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) Jesús Antonio 
Esteva Medina, a una reunión de trabajo para que informe sobre los avances de los proyectos de 
inversión que se presupuestaron en el 2025. 
 

RECONSTRUIR Y CONSERVAR MÁS DE 3 MIL KM EN LA RED CARRETERA FEDERAL, 
META DE LA SICT EN 2025 
(2025-07-02, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
A finales de este año se prevé llegar a una meta de 3 mil 089 kilómetros (km) en la reconstrucción 
y conservación periódica de la Red Federal Carretera Libre de Peaje, a través de la realización 
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de 338 obras, afirmó el director general de Conservación de Carreteras de la SICT, David Omar 
Calderón Hallal. Estos resultados -explicó- representan la suma del Programa Bachetón en su 
primera etapa y las economías que éste generó; la instrumentación del Programa Nacional de 
Conservación de Carreteras (PNCC), y la conservación periódica por administración. 
 

Simplifica SICT trámites al autotransporte federal 
(2025-07-02, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) simplifica trámites 
administrativos al autotransporte que circula por las carreteras federales del país. La disposición, 
rubricada por el secretario Jesús Antonio Esteva Medina, publicada este día en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF) entrará en vigor cinco días hábiles siguientes. Con este Acuerdo, diversos 
requerimientos que los permisionarios del autotransporte debían llevar a cabo se fusionan y se 
limitan a 9. Se actualizan 11 requisitos de trámites con lo que se reduce la documentación y se 
optimizan los procesos para la presentación de cada uno de ellos, y se renuevan dos homoclaves. 
Adicionalmente, se elimina un requisito referido a la Dirección General de Protección y Medicina 
Preventiva en el Transporte, que es el "Aviso de informe de evaluación de la capacitación". 
 

CONMEMORA SICT EL "DÍA DE LA INGENIERA Y EL INGENIERO 2025" 
(2025-07-03, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, 
reconoció a ingenieras e ingenieros por su labor, talento, disciplina y visión, que hacen posible el 
desarrollo material y tecnológico de la infraestructura de nuestro país. Durante la celebración del 
"Día del Ingeniero 2025", organizada por la Unión Mexicana de Asociaciones de Ingenieros 
(UMAI), el titular de la SICT, acompañado por el presidente de dicha agrupación, Marco Antonio 
Méndez Cuevas, destacó que hoy no solo se celebra una profesión, sino una vocación de 
servicio, un compromiso permanente con el bienestar social y con el futuro de México. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

En la opinión de Guillermo Vázquez Handall, colaborador, quién comentó sobre el plan 
integral para el oriente más pobre. 
(2025-07-02, Eduardo Ruiz-Healy, Guillermo Vázquez, 970 Radio Fórmula AM, ) 
Luis Rodríguez Alemán, experto analista, opina que el plan anunciado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum para mejorar la situación de la zona oriente de la Ciudad de México es positivo, ya 
que se centra en la inversión en infraestructura en lugar de ayudas directas. Sin embargo, señala 
la importancia de que este plan se refleje en el presupuesto de egresos de la federación y del 
Estado de México para que tenga un impacto real. Rodríguez Alemán también menciona la 
necesidad de abordar la regularización del suelo en estas áreas, que han crecido a partir de 
invasiones, para garantizar que los proyectos de vivienda y desarrollo sean efectivos y 
transparentes. Aunque tiene dudas sobre la implementación y el financiamiento, considera que 
es un anuncio significativo que podría generar empleo y mejorar la calidad de vida en la región. 
103.3 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula, 
 

Gracias a Banxico, gobierno baja la presión al déficit fiscal de 2026 
(2025-07-03, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), ) 
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Con el remanente de operación que le entregó el Banco de México a la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP), el gobierno federal alivió parte de la presión sobre el déficit fiscal 
proyectado para 2026. El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (Ciep) alertó 
sobre el destino de los recursos obtenidos por el gobierno en emisiones de bonos con objetivos 
sostenibles, pues su uso también implica compromisos fiscales y pueden limitar la inversión en 
infraestructura, salud, educación u otras necesidades emergentes. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Secretaria de Energía, Elena González, dialoga con EU para impulsar seguridad 
energética 
(2025-07-03, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
La secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, se reunió con el embajador de Estados 
Unidos en México, Ronald Johnson, con el cual dialogó sobre las oportunidades de cooperación 
para impulsar el desarrollo y la seguridad energética para la región de Norteamérica. En la 
reunión también estuvieron presentes el subsecretario de Planeación y Transición Energética, 
Jorge Islas Samperio y la directora general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Emilia 
Callejas Alor, así como personal del gobierno estadunidense. 
 

Arranca en Tailandia feria de Energías Sostenibles (ASEW 2025) 
(2025-07-02, Adolfo López, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Este 2 de julio comenzó la Semana de la Energía Sostenible de Asia 2025 (ASEW por sus siglas 
en ingles), una de las ferias más importantes del continente asiático sobre innovación energética 
y tecnologías limpias. El evento que se realiza en Bangkok, capital tailandesa, se extenderá hasta 
el 4 de julio, reúne a expertos, empresas, gobiernos y compradores de toda la región y el mundo. 
El evento se consolida así como un punto clave para impulsar la transición energética en Asia y 
fortalecer la cooperación internacional en materia ambiental. 
 

Pemex pierde 5,471 millones por huachicol en primer trimestre 
(2025-07-02, Redacción, Onexpo.com (Sitio), ) 
Pemex reportó pérdidas por 5,471 millones de pesos por robo de combustibles. El gobierno busca 
imponer trazabilidad obligatoria para combatir el huachicol con mayor eficacia. Durante el primer 
trimestre de 2025, Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó pérdidas por 5 mil 471 millones de pesos 
a causa del robo de combustibles, fenómeno comúnmente conocido como huachicol. Esta cifra 
representa un incremento del 17.4% respecto al mismo periodo de 2024, cuando se reportaron 
pérdidas por 4 mil 659 millones de pesos, de acuerdo con el informe financiero más reciente de 
la empresa productiva del Estado. 
 

Sostenibilidad, principio transversal de PEMEX y PMI: Margarita Pérez Miranda 
(2025-07-02, Redacción, Energy 21 (Sitio), ) 
Durante su participación en el Women's Energy and Sustainability Summit, Pérez Miranda 
destacó las acciones que PEMEX está implementando, entre las que se encuentran: la reducción 
del consumo de agua mediante tecnologías de recirculación y tratamiento; la prevención de la 
contaminación de cuerpos de agua, cumpliendo rigurosamente con las normas ambientales y la 
colaboración con autoridades como CONAGUA para garantizar un uso racional y equitativo del 
recurso hídrico. "Este plan está alineado con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU, 
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específicamente el ODS 6 (Agua limpia y saneamiento) y el ODS 12 (Producción y consumo 
responsables)", señaló. 
 

Pemex pierde 5,471 millones por huachicol en primer trimestre 
(2025-07-02, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
Durante el primer trimestre de 2025, Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó pérdidas por 5 mil 471 
millones de pesos a causa del robo de combustibles, fenómeno comúnmente conocido como 
huachicol. Esta cifra representa un incremento del 17.4% respecto al mismo periodo de 2024, 
cuando se reportaron pérdidas por 4 mil 659 millones de pesos, de acuerdo con el informe 
financiero más reciente de la empresa productiva del Estado. La presidenta Claudia Sheinbaum 
señaló que las nuevas leyes secundarias derivadas de la reforma energética permitirán imponer 
la trazabilidad obligatoria: desde el origen del combustible (producción o importación) hasta su 
destino final en estaciones de servicio. 
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